

## EDITORIALES

# La amenaza del PSOE

Parece impensable que las dos formaciones de izquierdas puedan formalizar hoy por hoy alguna alianza en el futuro

La alianza ente Podemos e Izquierda Unida, que ha dado lugar a la coalición Unidos Podemos, se plantea como objetivo sobrepasar al PSOE el próximo 26 de junio. De hecho, si se sumaran los resultados electorales obtenidos por ambas formaciones el 20-D, se obtendrían 6,1 millones de votos, 580.000 más que los 5,5 millones logrados en esta ocasión por el PSOE, el peor resultado de su historia democrática. La clave del posible 'sorpasso' estaría en la transversalidad de Podemos, una formación que se definió originalmente como «ni de derechas ni de izquierdas» y que arrancó votos de todas las zonas ideológicas del espectro; del PSOE y de IU pero también del PP, según todos los análisis demoscópicos. El partido de Pablo Iglesias proponía una especie de cambio de régimen, una manera distinta de hacer las cosas, un relevo de 'la casta' por gente nueva y una sustitución de 'los de arriba' por los de abajo', y de ahí su atractivo para distintos sectores del electorado. La coalición con IU cambia sin embargo la ubicación de Podemos, que pierde transversalidad y queda ubicado a la izquierda del PSOE, tras efectuar unas inevitables definiciones programáticas. El ideario conjunto de ambas organizaciones no contiene el proyecto máximo de IU, formación nucleada en torno al Partido Comunista, pero sí describe una posición claramente izquierdista, difícilmente compatible con los postulados neoliberales de la Unión Europea y con el Pacto de Estabilidad que condiciona el devenir de la eurozona. Es de suponer que el PSOE utilizará esta argumentación para intentar mantener su hegemonía en su tradicional espacio político. De hecho, en toda la etapa democrática, el centro izquierda representado por el PSOE ha sido hegemónico desde las primeras elecciones de 1979, frente a una izquierda comunista o poscomunista que logró su mejor resultado en 1996, con Anguita al frente y 21 diputados. En cualquier caso, parece hoy por hoy impensable que las dos formaciones de izquierdas puedan formalizar alguna alianza en el futuro: el PSOE es una fuerza de gobierno, reformista y constitucional, y un pacto por babor con la izquierda radical, que sólo se intentó en el 2000 con resultados desastrosos, representaría su desnaturalización y quién sabe si una crisis interna aún de mayor envergadura.

## Desavenencias en Israel

Haciendo honor a su reputación de imprevisible maniobrero político, el primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, ha procedido a un reajuste de su gobierno que envía un inquietante mensaje: con el pretexto de ampliar su ajustada mayoría parlamentaria ha hecho entrar en el ejecutivo a un reconocido ultranacionalista, Avigdor Lieberman, líder de un pequeño partido y le ha dado nada menos que la crucial cartera de Defensa. El ministro saliente, Moshe Yaalon, un veterano de la clase política y miembro del Likud, el partido del propio Netanyahu, no aceptó a cambio la cartera de Exteriores y anunció que dimitía como diputado y dejaba el partido, ahora en manos, según él, de «irresponsables y extremistas». Netanyahu ha optado definitivamente por una política de ocupación de tierra palestina y por retener el Este de Jerusalén y el Golan sirio enfrentándose al mundo entero, incluyendo a Washington, que vio rechazado su último y honorable plan de paz y ha tirado la toalla que otros han recogido. El 3 de junio en París una conferencia internacional va a tasar a Netanyahu el tiempo que el mundo le da para cumplir con la ONU: lo que queda de año. Su huida hacia adelante es un suicidio político que Israel no debería aceptar sin más.

## LA TRIBUNA

# Málaga, una ciudad posicionada y activa

FRANCISCO DE LA TORRE PRADOS  
ALCALDE DE MÁLAGA

Hay asuntos como Limasa o el metro en los que el diálogo tendrá que ser aún más intenso. Pero nunca Málaga había estado como ahora



El 24 de mayo se cumple un año de la celebración de las elecciones municipales y el 13 de junio, de la constitución de las corporaciones locales. Durante los primeros meses de este mandato, Málaga ha consolidado su posicionamiento: el Eurobarómetro nos sitúa como la única española entre las 10 ciudades europeas con mayor calidad de vida; 'The New York Times' nos incluye como una de las 52 visitas de 2016; 'Financial Times' nos considera la octava ciudad europea en atracción de inversiones; tras su reciente celebración en Shizuoka, nos han confiado la organización del Foro España Japón en 2017; acabamos de acoger el 103.º Consejo Ejecutivo de la Organización Mundial del Turismo.

El año pasado abrieron el Centre Pompidou Málaga y la Colección del Museo Ruso, y la ciudad fue proclamada Capital Europea del Deporte en 2020, además de sede de los Juegos de Trasplantados 2017. ¿Alguien podía imaginar éxitos colectivos como estos hace 25 años? Hoy, como resultado del esfuerzo de la sociedad malagueña acompañada por la gestión municipal, son una realidad que se une al hecho de que somos la tercera capital de provincia en crecimiento de población, una de las administraciones locales que mejor pagan a sus proveedores y una referencia en política social, entre otras cosas por facilitar el acceso a la vivienda (sin tener las competencias ni los recursos que las acompañan) y aplazar el pago de tributos a familias insolventes.

Este mandato tiene un elemento nuevo respecto a los cuatro anteriores: el equipo de Gobierno del Partido Popular no dispone de mayoría absoluta, hay más fuerzas políticas representadas en el pleno. Es cierto que el Ayuntamiento no puede ser tan ejecutivo como entre 1999 y 2015, hay más debate y se impone la necesidad de negociar para alcanzar consensos. Pero, por encima del aparente conflicto político, alcanzamos acuerdos para lo esencial. Gracias a la responsabilidad de Ciudadanos, hubo acuerdo para la investidura y lo ha habido para las ordenanzas fiscales (fuimos la primera gran ciudad en aprobarlas) y los presupuestos (que alcanzan los 728 millones de euros con inversiones de 62,8 millones, un 8% más que en 2015). La ciudad funciona, la administración más cercana a los vecinos les presta los servicios que requieren eficiente y eficazmente hasta donde su capacidad presupuestaria llega.

Ojeando la hemeroteca se puede comprobar fácilmente que la gestión municipal ha mantenido

un buen ritmo. Desde el inicio del mandato hemos adquirido pisos para familias con necesidades urgentes, hemos licitado y entregado viviendas protegidas, hemos lanzado planes de emergencia social para cubrir necesidades básicas y propiciar la inserción laboral y hemos promovido obras en los distritos para mejorar equipamientos públicos. Ha sido en esta etapa cuando hemos licitado la primera fase de rehabilitación del Convento de San Andrés, presentado la Agenda 21, inaugurado el parque de Soliva e impulsado nuevas fases para completar el parque de San Rafael. Y hemos puesto en pie con Sevilla, Granada y Córdoba una vía de colaboración inédita entre ciudades andaluzas, cuando Málaga ha alcanzado un nuevo récord turístico hasta superar el millón de viajeros alojados al año.

Que haya más voces, todas bienvenidas, no puede silenciar los hechos. En este primer año es cuando nos hemos convertido en la primera gran ciudad española con SARE gratis para los vehículos eléctricos, cuando hemos seguido consolidando Málaga como referente tecnológico y del emprendimiento con la apertura de espacios para 'startups', como La Farola, y la próxima puesta en marcha del Primer Polo Nacional de Contenidos Digitales, ambos en Tabacalera, cuando hemos abierto una incubadora especializada en videojuegos o cuando hemos

promovido siete campañas de 'crowdfunding' para emprendedores innovadores, cuando hemos continuado rehabilitando bloques en Palma-Palmilla y lanzado subvenciones para instalar ascensores, cuando hemos comenzado la renovación del entorno de Atarazanas, cuando se ha sabido que somos la única gran ciudad española que publica sus contratos y licitaciones en la Plataforma de Contratación, cuando se ha alcanzado el acuerdo unánime sobre la tarifa del agua por habitante, cuando nos hemos convertido en la primera ciudad europea que facilita la recarga de móviles en cabinas públicas, cuando hemos extendido el pago del bus con el móvil y puesto en servicio 36 nuevos autobuses (de ellos, 4 eléctrico-híbridos).

Pese a que hemos llegado a una posición de fortaleza incluso en lo más duro de la crisis, queda mucho por hacer. Todos los grupos tenemos la obligación de emplearnos a fondo y hay asuntos como Limasa o el metro en los que el diálogo tendrá que ser aún más intenso. Pero nunca Málaga había estado como ahora, nunca el Ayuntamiento había sido un agente tan activo para impulsar la ciudad. Con mayoría absoluta antes y sin ella ahora.



**SUR** EL PERIÓDICO DE MÁLAGA  
Edita: Prensa Malagueña S.A. **Director General** José Luis Romero

**Director**  
Manuel Castillo

**Director de Publicaciones** Pedro Luis Gómez

**Subdirector**  
Javier Recio Villalobos

José Miguel Aguilar

(JEFE DE EDICIÓN),

Luis Moret (MULTIMEDIA),

Ana Barreales (INTERNET),

Antonio Ortín (MÁLAGA),

María Eugenia Merelo

(CULTURAS Y SOCIEDAD),

Héctor Barbotta (MARBELLA),

Fran Ruano (ARTE Y DISEÑO)

**Mesa de Redacción**  
Elena de Miguel  
(JEFA DE INFORMACIÓN),

**Director de Control de Gestión**  
Hugo Ferré

**Marketing**  
Pilar Alcalá

**Publicidad**  
CMSUR S. L.

**Director Comercial**  
Jorge Artero